

LA VICTORIA

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCION Y ADMINISTRACION

ADVERTENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

REDACCION: Sánchez-Ocaña, núm. 2.
 ADMINISTRACION: Mansilla, número 38.
 La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

No se devuelven los originales después de su publicación.
 Se hará la crítica de las obras que se nos remitan.

EN TODA ESPAÑA, un mes. 0'50 pesetas
 Id. id. trimestre. 1'50 »
 Id. id. un año. 6'00 »
 Pagando un año anticipado. 5'00 »
 Anuncios y comunicados á precios convencionales

MAC-KINLEY MASÓN

«Hace tiempo que lo sospechábamos; pero nos propusimos hacer averiguaciones hasta que nos constara su ceteza, y entretanto callar.

Hoy podemos asegurarlo categóricamente, sin temor á que nadie nos desmienta, y aun decir que pertenece á la logia titulada *Nobles del altar místico*.

Ahora ya nos explicamos que Mac-Kinley lleve la voz cantante de la masonería internacional, y que nos sujete á tantas humillaciones y afrentas para cumplir la consigna sectaria y perder á nuestra nación por su inquebrantable adhesión á la fe de Cristo.

Nuestra suerte se halla, pues, en manos de la infame secta, que dispone para vencernos y arruinarnos de gobernantes como Sagasta y Moret en España, como Govin y Giberga en Cuba, como Utor en Filipinas, como Quiñones en Puerto Rico y como Mac Kinley en Washington, verdadero amo de la España de Maria y Santiago.

«Qué vergüenza!»

Ponemos estas palabras, que vemos en un periódico, ante la consideración de los incautos que de buena fe,—parece mentira con tanta luz como se va haciendo en el asunto!—están afiliados á la condenada secta, y también rogamos que se fijen en ellas los que creen que la masonería es solamente una sociedad ridícula ..

No, la masonería, condenada por la Iglesia, es lo que es: una asociación enemiga de la Religión, á la cual querría, si pudiera, arrancar de todas las inteligencias, y de todos los corazones, para sustituirla por el más grosero naturalismo; una asociación que tiene, por consiguiente, declarada guerra á muerte á las naciones católicas, entre las que por la misericordia de Dios se halla todavía nuestra patria querida.

¡Ah!, si conociéramos los diabólicos planes de la maldita secta, que cuenta en los Estados Unidos con millares de adeptos, que tiene en Cuba cientos de logias, y en Filipinas multitud de sucursales, y á la que pertenecen en España, horror causa el decirlo, muchos de nuestros grandes políticos, tal vez nos explicaríamos algunos que parecen inexplicables misterios.

Y que por culpa de tantos católicos estomacales ó pancistas, ó sinó tontos de capirote, esté dominándonos esa infernal secta en unión del liberalismo, su hermano carnal y su auxiliar y cómplice!

Y, nada, tan frescos que se irán mañana los católicos á votar candidatos liberales, que podrán ser lo que sean como particulares—en esto no nos metemos, aunque á ellos delante de Dios no les valdrán ciertas distinciones, pues, si como hombres públicos son condenados, como personas particulares sufrirán el castigo—que podrán ser, repetimos, esos candidatos, lo que sean en su vida privada, pero como candidatos liberales, son... ya hemos dicho muchísimas veces y probado con hechos lo que son los liberales y sus desastrosos y abominables partidos.

Pero como si no; de poco sirve poner la luz delante del que quiere cerrar los ojos, ni dar voces al que padece la peor de las sorderas.

Votarán, sí, desgraciadamente, en toda España muchos católicos á candidatos liberales y seguirán quejándose de estos partidos y de estos gobiernos, en cuyas manos pecadoras va dejando la patria infeliz, su territorio, su dinero, su sangre, su dignidad y su honra.

Y nos llamarán intransigentes, y nos dirán .. Dios sabe lo que dirán de los que, sin temer, ni esperar, ni buscar, ni querer nada del libe-

ralismo, decimos la verdad desnuda á tiros y troyanos.

¡Señor, Señor, tened misericordia de todos, y salvadnos, y salvad á esta España, por culpa de tantos verdaderamente desgraciados!—A.

LA CARIDAD MODERNA

¡La beneficencia!

Esta es una palabra que aparece en pomposos carteles para justificar una corrida de toros, una función de teatro donde se representan dramas de Echegaray, Dicenta y otros autores del género romántico é inmoral; es el atractivo, que mueve los corazones sensibles y tiernos de cuatro damas que no pueden pasar los umbrales de un hospital, ni penetrar en las salas de un asilo, pero en cambio ven tranquilamente y aplauden con entusiasmo los peligrosos lances del torero y la muerte del indefenso caballo que sucumbe arrojando al suelo los intestinos.

Al mágico impulso de la caridad organizanse diversiones públicas mientras los octogenarios lloran sus padecimientos en pobre y humildísimo lecho, mientras los moribundos piden auxilios é imploran una oración por el bien de su alma, mientras los huérfanos y las viudas despiden ayes lastimeros desde la soledad de su oscura vivienda; organizanse espectáculos alegres que promueven el entusiasmo en la juventud valiéndose de la exhibición ridícula y peli-grosa.

¡La beneficencia!...

Alegraos desgraciados, que yo voy buscando vuestro amparo por medio de la broma y del jaleo aunque se mancille mi honradez, mi dignidad descienda, y mi dinero y el decoro de mi nombre se disipen; alegráos que vamos á transformar la pobreza en derroche, los asilos en plazas de toros, los repugnantes hospitales en circos expansivos, con el objeto de adquirir unas monedas ó billetes que suavicen vuestro calamitoso estado; alegráos, dicen los caritativos modernos, pues queremos sacrificar lo más grande y noble del hombre á vuestro bien puramente temporal.

No puedo comprender la caridad de aquellos que lejos de haber visitado alguna vez al asilado en su aposento, al infeliz desamparado en la buhardilla, al huérfano hambriento en su tugurio, sienten repulsión y repugnancia en la desnudez del hambriento mendigo, en el aspecto del anciano lacerado, en la presencia del que implora una limosna, y ante las últimas convulsiones del moribundo.

¿Queréis socorrer al pobre? Disminuid el lujo, imponed privaciones, evitad gastos superfluos, sacrificad el orgullo que se ostenta en magníficas preseas é inútiles objetos de arte.

¿Pretendeis aliviar al pordiosero? ¡Ah!, no promovais entonces festivales, que llevan consigo grandes derroches y abren paso al libertinaje.

La caridad debe estar impregnada del espíritu católico, para que tenga mérito ante Dios y los hombres rectos.

Como la beneficencia fin de siglo atiende únicamente al renombre personal en sus obras, no entra á formar parte de instituciones grandiosas, fundadas por la Iglesia para socorrer á los pobres vergonzantes, entregar ocultamente el bono y dar dirección á muchas almas extraviadas por los errores del mundo.

A los caritativos á la moderna los vereis alejados de las Conferencias de San Vicente de Paul, que cuentan en muchos pueblos con escaso número de socios activos; en cambio apa-

recerán en público cuando sus actos puedan ser contemplados por todo el mundo y aplaudidos por un gran número de hipócritas y necios.

Amando de verdad la miseria, deben amarse con delirio las instituciones católicas, como las Conferencias de San Vicente y tomar parte activa en sus obras.—L.

LA MUERTE DE LUTERO

Si la santa muerte de los mártires trae al alma preciosas enseñanzas, el horrible fin de un apóstata, también le da saludables lecciones.

Ved, referente á la muerte de Lutero, la relación que hace el criado particular de éste.

Este testigo de tal manera fué tocado de la divina gracia que renunció el protestantismo entrando en la Iglesia católica.

Los detalles de este suceso existen en un escrito auténtico, de cuya relación se hicieron dos copias; una fué enviada á Roma y otra á los principales personajes del Imperio.

El sabio Sedulius, durante algunos días que permaneció en Friburg, encontró los documentos, publicándolos en sus prescripciones.

Titulaba el escrito: «Respuestas sinceras y verídicas del criado de Martín Lutero á un personaje que le interrogó en nombre de la Religión, sobre la muerte de su amo.»

Dichos documentos se hallan escritos en lengua latina.

Dicen así:

«Vuestras religiosas consideraciones, así como vuestras oraciones, me animan á despreciar la indignación de los hombres y el temor de ofenderles, sólo por defender la verdad, por cumplir con mi deber, por respetar á Dios Todopoderoso.

No ignoro que siempre se debe dar gloria á las obras maravillosas de Dios, y que se debe obedecer á sus mandamientos antes que á los mandatos humanos.

Por eso hago poco caso de las amenazas de los grandes de Alemania, que tienden á impedir el que yo revele la desastrosa muerte de Martín Lutero; no tendré la verdad oculta, y, por la gloria de Jesucristo y edificación de todas las naciones cristianas, publicaré lo que yo mismo he visto, lo que sé mejor que persona alguna, aquello que anuncié á los príncipes reunidos en Eisleben, lo diré sin miedo á persona alguna y deseo de merecer el amor ó beneplácito de otras.

Ved lo que sucedió:

Martín Lutero se encontraba en el mencionado pueblo en compañía de los principales é ilustres señores de Alemania, y estando en un banquete se dejó llevar de las bebidas, quedando completamente embriagado, viéndonos obligados á cogerle y ponerle en su cama.

Después de haberle velado buena parte de la noche, nos retiramos á nuestras celdas sin pensar en lo que podría suceder.

A la mañana siguiente me presenté en la habitación de mi amo para ayudarle á vestir, como lo hacía de costumbre; ví que mi señor estaba suspendido de la cama, con una cuerda al cuello y miserablemente ahorcado.

En vista de este espectáculo me ví poseído de gran temor, y sin pérdida de tiempo corrí á avisar á sus compañeros de la víspera. éstos sorprendidos y atemorizados, se trasladaron al lugar del suceso; allí todos juraron y prometieron guardar silencio de manera que nada se supiese; me mandaron desatar el cordón, del cual ya pendía el cadáver de Lutero; de ponerle en

su cama y decir al populacho que mi amo y señor había dejado de existir repentinamente.

Mudo por las promesas de los príncipes, estaba decidido á hacer lo que deseaban si la justicia y la verdad no me dijese lo contrario; el temor, el respeto humano, la esperanza de algún bien, pueden ocultar la verdad algún tiempo; pero la voz de la Religión y el aguijón de la conciencia ponen fin á todo temor.»

El jefe de la Reforma concluyó, pues, como otros muchos herejes; el hijo de perdición que había traicionado á la Iglesia su madre, acabó como el traidor Judas.—X.

UN GENERAL HEROICO

I
La noche llegaba á su fin; un débil resplandor en el Oriente anunciaba el día.

El campamento empezaba á despertar, aunque silenciosamente; se sabía que la batalla iba á ser reñida.

Cada hombre se preguntaba si aquella sería la última aurora que contemplaría.

Los seis batallones que componían la división del general M... formaban á la izquierda.

Los soldados estaban rendidos pero llenos de ardor: comprendían el papel decisivo que desempeñarían para asegurar la victoria.

El general apenas había dormido una hora.

Un joven alférez, imberbe aún, pues apenas contaría 18 años, se presentó en la covacha que servía de alojamiento al general.

—¿Eres tú, Alfonso? dijo aquél. ¿Qué quieres, hijo mío?

—Padre, besarte antes de ir á la pelea,

—No hay para qué, respondió bruscamente, disimulando mal la emoción que invadió su corazón. Hoy no soy tu padre sino tu general; no tengo ninguna orden que darte; vé á reunirte con tu batallón.

El joven oficial se ruborizó ligeramente, hizo el saludo militar y desapareció.

Su padre le siguió con mirada amorosa por algunos segundos, y volviéndose después á su jefe de Estado Mayor, exclamó:

—¡Pobre hijo! le he recibido con indiferencia, pero esta tarde, si estamos vivos los dos, le besaré por su madre y por mí.

Vino al fin el día con sus bellezas y horrores.

El cañón comenzó á tronar y una granada pasó silbando sobre sus cabezas; luego otra estalló á muy pocos pasos del grupo que formaba el general con su Estado Mayor; y, en fin, la infantería rompió el fuego en ambas partes.

La lucha estaba empeñada.

¿Cómo acabaría?

El general, montado en su caballo tordo, seguía imperturbable todas las peripecias del combate, llamando sobre todo su atención el que se libraba en una casucha de campo situada á poca distancia.

Una columna la asaltaba, esforzándose por quitar al enemigo aquel baluarte defendido con el furor de la desesperación.

De pronto el general hizo un gesto.

Acababa de distinguir una señal convenida.

—¡Adelante! ordenó á los batallones.

Estos avanzaron como un solo hombre.

Los soldados, enardecidos, encontraban el paso de carga demasiado lento.

II

El general M... miró hacia donde él sabía que estaba su hijo para convencerse de que no le habían herido.

Le contempló radiante, espada en mano, y se enorgalleció de aquel hijo, heredero de su gloria militar.

En su mente volvió á presentarse el pasado, y se figuró ver aquel hijo en la cuna, sonriente y tendiéndole sus bracitos; la emoción se le agolpaba al pecho.

Abrió los labios y exclamó:

—¡Adelante!

Fijó nuevamente los ojos sobre el alférez; clavados por el horror, no pudo apartarlos.

Una granada acababa de destrozar el vientre al joven oficial, que sin exhalar un ¡ay! cayó moribundo.

El general era mudo espectador de aquella espantosa escena: moría su hijo y él no podía siquiera ir á besarle; seis mil hombres exigían que su semblante, para darles valor, conservara su impassibilidad.

Gruesas lágrimas corrían por las mejillas del viejo soldado, el cariño del padre vencía al estoicismo del jefe.

Dos enfermeros conducían al moribundo; el padre, inmóvil, le veía acercarse.

Cuando la fúnebre comitiva pasó cerca de él, se descubrió ante el alférez, y con acento terrible que no parecía humano, ordenó:

—¡Terceien armas!

—¡Terceien armas! repitieron los coroneles.

La división entera rendía al joven oficial, que expiraba, los honores debidos á su grado.

Después el general, irguiéndose sobre los estribos, obró de dolor y de sangre, gritó como un rugido:

—¡Adelante! ¡A la bayoneta!

La división se lanzó frenética contra el enemigo.

X.

En serio y en broma

¡Hoy sale, hoy!
Es decir, precisamente hoy no sale, sino mañana.

Mañana, si señores, mañana saldrá en unas partes de las urnias, en otras de las ánforas, allá de las jarras, más allá de los farosies—¡qué alusivos son ciertos chirimbolos!—acullá de las ollas de los pucheros, quien sabe si de algún cubo ó «carambuche»...

—Pero ¿qué saldrá, hombre, qué saldrá?—dirá, aunque lo dudamos, algún lector que no esté plático en cuestión de botaciones—¡va á salir el premio gordo!

—La voluntad nacional, querido cándido, la señora voluntad nacional, que está saliendo desde hace muchos años, y no acaba de salir de esas dichosas urnias, ó lo que sean; vamos, como salir dicen que sale, pero la pobre señora en tan lastimoso estado que da compasión verla.

Porque es el caso que si oyen ustedes expresarse á esa señora voluntad, por boca de la mayoría de los españoles, en viajes, en tertulias, en conversaciones particulares, etc. etcétera, quedarán ustedes enterados de que no quiere, sino que odia y aborrece á los gobiernos que nos des gobiernan, á los partidos que nos parten, y á los políticos que nos engañan, destrujan, exprimen, revientan y aniquilan; y, sin embargo,—este «sin embargo» tiene más que ir de lo que parece—y, sin embargo, mañana esa misma voluntad nacional se manifestará en favor de esos gobiernos, de esos partidos, de esos políticos, eligiendo, vamos al decir, diputados que serán el sostén, el apoyo, la capa y cobertera de esos políticos, de esos partidos y de esos gobiernos paternales.

Esto es evidente de toda evidencia:

Todos «echamos peste» de todo lo dicho, y mañana á votar—los que voten se entiende—lo mismo de que se abomina.

De modo que doña voluntad nacional elegirá mañana diputados á los candidatos de los mismos partidos que odia.

¿Que cómo se hará el milagro?

Pregúntenselo ustedes al naufragio y á sus jaleadores... poderoso caballero, peleon, aloquillo y compañía, que intervendrán democráticamente en la libre emisión del voto.

Y á otras muchas pasioncillas humanas.

Gracias á Dios, los mismos liberales se encargan de desacreditar sus decantadas conquistas.—A.

DE FERROCARRILES

Semana Santa y Ferias en Sevilla.

Las compañías de ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, Andaluces, y de explotación de Madrid á Cáceres y Portugal y del Oeste de España, han establecido billetes de ida y vuelta á precios reducidos, comprendiendo la expención y validez de los billetes dos períodos:

El primero comprende las festividades de Semana Santa, y el segundo las ferias y festejos.

El billete de ida y vuelta desde Béjar á Sevilla para los dos períodos costará 53 pesetas 50 céntimos en segunda clase, y 40'50 en tercera.

Los billetes del primer período se expendrán los días 1, 2, 3, 4, 5 y 6 de Abril, y el regreso se efectuará en los días 9, 10 y 11 del mismo mes.

Los billetes del segundo período se expendrán los días 16, 17, 18 y 19 del mismo, siendo los días señalados para el regreso el 20, 21, 22 y 23.

En los anuncios están expresados los itinerarios y condiciones que deben observar los viajeros, siendo de las más importantes la de que el billete á la ida ha de presentarse completo á la intervención y al regreso será nulo todo billete que no esté timbrado por la estación de Sevilla.

Ayuntamiento

SESIÓN DEL 23 DE MARZO DE 1898 CON LA JUNTA DE ASOCIADOS

Presidió D. Juan Andrés Hernández y asistieron los concejales Sres. Sanz, García, Lázaro, Agero, Anaya Puento, Duprado, Domínguez, Gómez y Parra, y los asociados Sres. Calles, Hernández, Maillo, Cardo, Alonso y Lorenzo.

Fue leída el acta correspondiente á la sesión anterior á la cual asistieron los señores asociados y fue aprobada.

El señor presidente refirió brevemente la forma de distribución para el servicio médico, detallando la extensión de distritos y titulares encargados del servicio.

También dió cuenta del servicio de ministrantes, y el Sr. Calles manifestó que deben tener título con arreglo á la ley aquellos funcionarios.

Seguio D. Juan Andrés Hernández manifestando que los señores farmacéuticos habían propuesto al Ayuntamiento la baja de una peseta por familia y otros beneficios importantes, estableciendo turno para el despacho de medicamentos con destino al Hospital.

De todo quedaron enterados y conformes los señores presentes.

El Sr. Agero pidió venia para retirarse mientras se tratara el asunto farmacéutico, alegando incompatibilidad, siguiendo su ejemplo los Sres. Calles y Sanz.

Estos tres señores se retiraron y siguió la discusión sin interés hasta que llegó el planteamiento de la duración del contrato, para lo cual se indicaron varios plazos, y aludido el Sr. Domínguez por el Sr. Duprado para que expresase como perito en el asunto su criterio, dijo aquél señor que fuesen dos años, y así se acordó.

Seguio largamente el debate sobre incidentes que el señor alcalde trataba de ocultar, por no afectar á la esencia del asunto, pero que al fin fueron expuestos con claridad por el Sr. Domínguez.

Quedó aprobado el proyecto y terminada la sesión con la asistencia de los asociados, los cuales abandonaron la sala capitular.

Pasados cinco minutos, dió principio la

SESIÓN MUNICIPAL

Fue leída el acta de la anterior, quedando en suspenso la aprobación porque el Sr. Agero manifestó que no estaba conforme con los presupuestos, por no figurar en ellos cantidades para beneficencia, indicadas por el dicente como de justicia, para que resultase equidad entre todos los establecimientos benéficos de la localidad.

Dijo el Sr. García que la observación no era pertinente, por faltar á los presupuestos la aprobación de la Junta de asociados, y que entonces podría el señor Agero hacer observaciones.

El Sr. Agero contestó que ya las haría también cuando de eso se trate.

El mismo señor, fundado en disposiciones legales, que citó, impugnó el nombramiento de presidentes de mesa, acordado en la sesión anterior, añadiendo que los nombramientos, de tal forma hechos, podían causar protesta y anular la elección en el colegio presidido por quien no le correspondiera.

Se invocó la costumbre seguida en la casa concejil por el señor alcalde y defendió los nombramientos acordados el Sr. García; pero el Sr. Agero siguió afirmando que debía aplicarse el criterio legal, secundándole el Sr. Duprado, el cual indicó que hoy más que nunca era necesario cumplir la ley, vista la lucha que se prepara en la próxima elección para diputados á Cortes.

Se habló muchísimo de leyes, de costumbres añejas y hasta de *empacho de legalidad*, prevaleciendo por fin las declaraciones del Sr. Agero, dando el señor presidente principio á la designación de los que habían de presidir las mesas, y, tropezando con los inconvenientes de las excusas más ó menos justificadas que alegaban los designados, se originaron varios incidentes que hicieron reír al público, y al señor presidente revestirse de autoridad y energía, para calificar mercedamente aquel espectáculo ridículo.

Los Sres. Duprado y García trataron de aminorar las rigurosas indicaciones del señor alcalde y el Sr. Gómez manifestó que no admitía excepciones de ningún género, por estar cansado de observar que algunos señores concejales cumplieran con el cargo cuando les convenía, y cuando no, alegaban pretextos para eludir compromisos.

En vista de lo manifestado por este señor, el alcalde repitió su propósito de designar para las presidencias de las mesas electorales á los señores de alcalde y concejales á quienes obligue la ley, sin contemplaciones de ningún género y sin admitir más excusas que las legales, encargando al señor secretario se llevaran á efecto los nombramientos.

Después de esto, fue aprobada el acta.

El señor alcalde pidió la aprobación para las proposiciones de la empresa electricista «Hernández Anaya-Petit» quedando acordada, con los votos en contra del Sr. Lázaro para la totalidad del proyecto, y del Sr. Parra para que no sean colocados postes en la vía pública.

El señor alcalde preguntó por el estado de un asunto relacionado con la instrucción, porque en su opinión confirmada por otros señores concejales, se resentiría la enseñanza por la prolongada ausencia del director de una escuela, no habiendo otro director que le sustituya.

Sobre este asunto se proveyó á la vez que el Sr. Agero rogó al señor presidente de la comisión de Policía la adopción de medidas que eviten perjuicios á unos vecinos de la Corredera cuyas moradas están próximas á un taller de aserrar maderas.

Quedó autorizado el Sr. García para ordenar la construcción de gorras para los serenos, kepis para los guardias urbanos, y dos trajes.

El señor alcalde recomendó economía porque apura el delegado.

El Sr. Lázaro hizo saber que la reclamación hecha por el dueño de un ventorro no procede, por hallarse el predio dentro del radio, según medición practicada.

El Sr. Duprado recordó debía procederse al nombramiento de practicantes; empezó el acta, se quedó en suspenso y se levantó la sesión á las once y quince minutos de la noche.

Sueltos y Noticias

He aquí los párrafos de la *Circular Urgente* de nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado sobre elecciones, que creemos más necesarios á los católicos del distrito:

«No basta, pues, amados colaboradores, que digais á vuestros feligreses que no pueden, de ordinario, votar á ningún liberal, sea avanzado, moderado ó conservador, y sólo *per accidens* ó por razón de especiales circunstancias.

Hoy se hace preciso hablarles más en particular.

Es indispensable descender en vuestras instrucciones á señalarles esos partidos liberales.

Los dos monárquicos son: el denominado liberal, por otro nombre *fusionista*, y el que se expresa con el dictado de *liberal conservador*.

Conocidos así, aunque no sea más que por sus nombres, estos partidos, se hace fácil á los simples fieles determinar en gran número de casos si son ó no liberales los candidatos que se presentan en demanda de sus votos: les basta, en efecto, saber si pertenecen en verdad, ó están afiliados á alguno de los mencionados partidos.»

Los que deseen enterarse, para obrar en consecuencia, como debe hacer todo buen católico, de las demás disposiciones de la *Circular*, pueden preguntar á los señores curas párrocos y sacerdotes.

Como son varios los suscriptores de fuera de Béjar que se hallan en descubierto con nuestra Administración, les rogamos encarecidamente se sirvan ponerse al corriente en el pago de su suscripción, enviando lo que adeudan hasta fin del corriente mes de Marzo.

El *Monitor del Comercio* hace un llamamiento á todos los españoles para que dejen un día de haber con objeto de adquirir un buque de guerra, que se llamará *El Dos de Mayo*, en recuerdo de esa fecha por varios conceptos memorables.

Nos parece bien la idea y excitamos á nuestros lectores á contribuir á su realización.

La soberbia *yankés* pretende «apabullarnos» con sus preparativos militares; responda España á sus insolentes provocaciones preparándose también para la guerra.

Si alguna persona quiere entregarnos dinero para tan patriótico fin, nosotros le remitiremos á su destino.

Ha regresado de Madrid el conocido industrial y amigo nuestro D. Antonio Barrientos, el cual ha sufrido en la lengua una operación dolorosa de cuyos resultados espera alivio á sus dolencias.

Deseámosle rápido restablecimiento.

He aquí un buen ingreso para el Municipio: El jardinillo de San Nicolás puede ser explotado para aprisco de ganado puesto que más parece redil para ovejas que plantel de flores.

Esperamos que la comisión de Hacienda no lo echará en olvido.

El viernes, 25 del corriente, falleció en Salamanca el virtuoso sacerdote y muy respetado y querido amigo nuestro, D. Juan Cowan, Rector del Colegio de Nobles Irlandeses, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Honda pena nos ha causado la noticia de su muerte, aunque esperada, no por eso menos sentida por los que le considerábamos y apreciábamos sinceramente, como merecían sus virtudes y sus méritos.

Seguramente que en Salamanca también habrá producido dolorosa impresión su fallecimiento, porque era persona que disfrutaba de generales simpatías.

Mandamos á su distinguida familia, especialmente á su señor padre y hermanos, residentes en Irlanda, nuestro más sentido pésame, como también al Vice Rector y alumnos del Colegio de Salamanca, y rogamos á nuestros lectores unan sus oraciones á las nuestras, para pedir á Dios Nuestro Señor por el eterno descanso del alma del finado.

Hemos oído que esas rifas de dinero, efectuadas de tiempo en tiempo por vocingleros que

aturden con sus canturreos al vecindario, envuelven problemas que á las autoridades toca resolver.

No nos engañábamos al decir que la nieve que tantos días duró en las alturas de la Peña de la Cruz y Peña Negra «esperaba otra».

Ayer, día de la Anunciación, estuvo nevando casi todo el día, aunque no con intensidad, no llegando á cubrirse el suelo, pero haciendo un frío propio de Enero ó Diciembre.

Hoy ha estado el día más templado.

La prensa de Salamanca llama la atención respecto á los billetes falsos de 100 y 50 pesetas —no señala la emisión— que dice circulan en aquella plaza.

Uno de la última cantidad le fué entregado á un sujeto, que dió noticias de dos desconocidos que se le habían dado, los cuales fueron detenidos por los agentes de vigilancia.

La fuente situada en la carretera de Cáceres, junto al «Pedregal» se halla en lamentable estado de abandono y ruina.

Esa fuente en camino transitado es de incuestionable utilidad pública y su recomposición, que costará poco, afianzará un derecho próximo á perderse y hará que los caminantes reconozcan que en Béjar se atiende al bien público, dentro y fuera de la población.

El lunes al anochecer darán principio en la iglesia de San Juan las Santas Misiones que durarán hasta el sábado inclusive.

Todas las noches habrá plática y sermón, que serán predicados por los señores sacerdotes de esta ciudad.

Excitamos á los fieles á asistir á tan santos Ejercicios y deseamos que de ellos saquen gran fruto espiritual cuantos asistan.

D. Bernardo Sánchez, natural de Béjar, acreditado cirujano dentista, tiene establecido su gabinete de operaciones en la calle de las Veneras, número 7, principal, derecha (esquina á la de Preciados), Madrid.

El día 23 del corriente falleció en Salamanca D. Rafael Camazón Martínez, padre político de nuestro buen amigo D. Cayo Alvarado, á quien enviamos sentido pésame.

Rogamos á los lectores una oración por el eterno descanso del apreciable finado.

El martes no pudo celebrar sesión el Excelentísimo Ayuntamiento por falta de número de señores concejales.

Nos iban gustando los actuales ediles por su puntualidad en asistir á las sesiones, pero se han cansado pronto, de los «faltos» hablamos, y lo sentimos.

Resulta por lo menos poco serio el tener esperando media hora ó una al público para decirle después que puede retirarse.

Esto sin hablar de lo que padecen los asuntos, y las personas en ellos interesadas, con dejarlos mucho tiempo dormidos.

Rogamos, pues, á los señores concejales se sirvan enmendarse de su falta.

Leemos en nuestro querido compañero *La Integridad* de Tuy:

«Hace pocos días publicó la prensa de la región la triste noticia de que el contratista de las obras del puerto de la Guardia, Sr. Goicoechea, había puesto fin á su existencia en las inmediaciones de Pontevedra, disparándose dos tiros de pistola.

Este lamentable acontecimiento pareció muy extraño á todos los que conocían los sentimientos religiosos que indudablemente adornaban al Sr. Goicoechea y que hacían de él un católico práctico, pues no encontraban manera de conciliar con dichas condiciones tan fatal determinación, á no mediar un trastorno de sus facultades mentales.

Por otra parte, según se nos informa, no existía en el Sr. Goicoechea ninguno de esos desgraciados accidentes que suelen concurrir como causas impulsivas en la realización de tan lamentables hechos.

Y si á esto se añade la circunstancia de haber desaparecido la cantidad de ocho mil pesetas que el interfecto llevaba consigo para hacer un depósito y para pagar á los trabajadores en las

obras de la Guardia, resulta más inverosímil el suceso, induciendo sospechas en algunos ánimos acerca de si el Sr. Goicoechea había sido víctima de una mano criminal impulsada por el cebo del robo.

Las autoridades se encargarán de esclarecer este asunto.»

Nosotros tenemos también noticias de nuestro amigo D. Manuel Goicoechea, hijo del difunto, que inducen á presumir si este señor fué vilmente asesinado.

El no haberle notado alteración alguna cuando se despidió de su familia en Vigo para ir aquel día á Pontevedra, el marchar sus negocios en la actualidad perfectamente, el no habersele encontrado la cantidad de que habla el suelto copiado, y otras circunstancias, motivan por lo menos la duda fundada de si el infortunado don Andrés fué víctima de un miserable crimen.

Deseamos que del expediente que se está formando resulte probado que el Sr. Goicoechea no ha sido suicida.

Entretanto reciba su apreciable y conternada familia la expresión del más sincero dolor con que al suyo profundísimo nos asociamos.

El precioso cuadro de la Purísima, que sorteaba la Congregación de San Luis, ha correspondido al número 280.

La persona que posea la papeleta puede presentarla en casa del presidente de la Congregación.

En la Calzada ha sido mordido por un perro, al parecer hidrófobo, un niño de trece años de edad.

Como la primavera es la época abonada para el desarrollo de la terrible enfermedad canina, creemos que el señor alcalde está en el caso de dictar las oportunas disposiciones, para evitar que los perros discurran, como lo hacen, por esas calles sin el bozal prescrito.

Y no mande matar á los que no le lleven con la «clásica moroilla», proporcionando al vecindario espectáculos desagradables.

El mejor medio, á nuestro juicio, es el lazo, tenerlos en el corral veinticuatro ó cuarenta y ocho horas, cobrar cinco pesetas al dueño que reclame su can, y, en caso contrario, matarle—ya se entiende que al perro, no al dueño—en el corral ó fuera de la población para no dar al público los referidos espectáculos.

Variedades

LA PRENSA CATÓLICA

El ilustre Obispo de Langres ha dicho á sus fieles: «No contribuir al sostenimiento de la *prensa católica* cuando se puede, es en sí una omisión culpable, pues es negarse á prestar á la Religión un concurso de que necesita; pero en especial abandonar los diarios religiosos para acudir en ayuda de los enemigos, es por parte de un católico, una traición que sólo puede excusarse por una inconcebible ceguera.»

EL SOBRIYO Y EL GLOTÓN

Había en un lugarón dos hombres de mucha edad, uno de gran sobriedad, y el otro gran comilón. La mejor salud del mundo gozaba siempre el primero, estando de enero á enero débil y enteco el segundo.

—¿Por qué, el tragón dijo un día, comiendo yo mucho más, tú doble más gordo estás? No lo comprendo á fe mía.

—Es, le respondió el frugal, y muy presente lo ten porque yo digiero bien, porque tu digieres mal.

Haga de esto aplicación, el pedante presumido, si porque mucho ha leído piensa tener instrucción.

Y siempre que á juzgar fuere, la regla para sí tome: *No nutre lo que se come, Sino lo que se digiere.*

CONCEPCIÓN ARENAL

CASO RARO

En una aldea de Alemania vive un muchacho que tiene cuatro brazos, pero no inútiles, sino tan bien dispuestos y consistentes como el mejor formado y más sano.

Como es consiguiente, cuando va al campo á trabajar lo hace por dos.

Será curioso verle enredarse á piñas con otro. Menudas *gofetas* que dará el tar en poco tiempo.

Est. tipográfico de la viuda de Aguilar á cargo de Jenaro Forcada

SECCION DE ANUNCIOS

LA VICTORIA

SEMENARIO DE BÉJAR

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

REDACCIÓN, Sánchez-Ocaña, número 2. ADMINISTRACIÓN, Mansilla 38. La correspondencia administrativa á la Administración; la demás á la Redacción.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.---En toda España, un mes 0'50 ptas. Un trimestre 1'50. Un año 6. Pagando un año adelantado 5.---Queda suprimida la tarifa que teníamos establecida. Se insertarán los anuncios, reclamos, comunicados y esuelas á precios convencionales.

ACADEMIA DE TEJIDOS

ABIERTA TODO EL AÑO

Enseñanza de la fabricación de novedades y artículos de fantasía.
Teoría y análisis de muestras.
Para informes dirigirse al director de la Academia, D. Julio Goffard, calle de Rodríguez Vidal, estanco. 4

DISPONIBLE

SE VENDE

el parador del Puente Viejo.
Darán razón en la Droguería de Briñón, Sánchez-Ocaña 56, Béjar. 4

DISPONIBLE

L' UNION

GRAN COMPAÑIA ANÓNIMA

DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y SOBRE LA VIDA HUMANA

FUNDADA EL AÑO 1828

Los setenta años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su creación, que asciende á *doscientos once millones de pesetas*, la recomienda al favor del público.

La persona que desee hacer algún seguro, bien sea sobre incendios ó sobre la vida, puede entenderse con el agente nombrado en Béjar y su distrito, D. Crisanto Rodríguez González, Plaza Mayor núm 1, (Comercio)

DISPONIBLE

DISPONIBLE

SE VENDEN

dos mesas de billar sistema moderno.

Para tratar de su compra entenderse con D. Alvaro Herrero. 4

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Academia preparatoria para carreras especiales

FERIA, 4, 2.º BÉJAR

Continúan las clases de preparación para el ingreso en la próxima convocatoria en las Academias de *Infantería y Administración militares*.

Siguen las clases de preparación para las Academias siguientes:

Ingenieros militares. -- Artillería. -- Infantería. -- Administración militar.

Academia de Caballería. -- Administración naval.

Escuela de Arquitectura. -- Sobrestantes de Obras públicas -- Correos.

Para detalles y honorarios en cada caso dirigirse al Jefe de estudios D. José Mañes. 4

DISPONIBLE

Provincia de _____

Sr. D. _____